
EL PASADO lunes hubo unareunión de gabmete
que llamó mucho la atención pues se llevó a cabo
en la Cancillería yla encabezó Luis Videgaray

OFICIALMENTE se manejó como una junta del equi
po encargado del tema México con Responsabilidad
Global pero sin duda fue curioso ver a los secretarios
de Marina y de la Defensa Nacional y al mismísimo
titular de Gobernación quien formalmente es
el responsable de los temas de seguridad pidiendo
la palabra al canciller
AHÍ estuvieron tambiénlos secretarios de Hacienda
Economía Energía Turismo y Medio Ambiente por
si alguien tenía dudas de con quién deben reportarse

CUANDO se daba porunhecho la aprobación de
la Ley de Seguridad Interior como regalo para
las Fuerzas Armadas el 19 de febrero Día del Ejército
Mexicano en el Congraso tocaron a retirada

TODO INDICA que el apantallante operativo en Tepic
en el que se abatió al capo llamado H2 provocó que
los diputados se la pensarannuevamente sobre la
conveniencia de que militares y marinos encabecen
la lucha contra el narcotráfico dada la famosa
letalidad que han desplegado

A ESO se suma que enlos últimos días diversas
organizaciones ciudadanas académicos y defenso
res de derechos humanos exigieron ampliar el debate
antes de que se aprobara la polémica legislación
De ahí que los diputados federales decidieron bajar
el tema de la agendalegislativa y dejar su aprobación
para mejores tiempos

LA FLAMANTE Constituciónde la Ciudad de México

tendrá su primera prueba de fuego el lunes ni más
ni menos por parte délos magistrados capitalinos
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EN EL SENO del Tribunal Superior deJusticiavelan
armas para presentar una controversia constitucional
en contra de la Carta Magna pues les inquieta la
forma en que se integrará el Consejo de la Judicatura

DE ACUERDO con el nuevo ordenamiento la ALDF
tendrá la facultad de integrar el Consejo Judicial
Ciudadanoy éste a su vez designará a los siete
integrantes del Consejo de la Judicatura délos
cuales sólo tres tendrán carrera judicial

A LA GREYjudicial le preocupa perder esas posiciones
por lo que 70 de 78 magistrados ya firmaronuna
petición para que Édgar Elias Azar interponga la
controversia Qué tal

m m m

LA QUE tuvo que cortar ayer su gira por Veracruz fue la
senadora Cristina Díaz hasta hoylideresa de la CNOP
El intempestivo regreso a la CDMX se tradujo al interior
del PRI como la confirmación de que José Murat será
el nuevo dirigente del sector popular tricolor
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Brindis de tequila
Cuídate de la bebida

puede hacerte dispararle
al cobrador de impuestos

y fallar
RobertA Helnleln

Otros productores de tequila y
las cerveceras más importan
tes de México han aceptado

ser adquiridos por grandes consorcios
internacionales Es casi unanecesidad
en el mercado global José Cuervo ha
optado en cambio por mantenerse co
mo empresa mexicana y para eso ha
lanzado una oferta de acciones cuyo
éxito contrasta con el pesimismo que
agobia al país

La oferta pública inicial tuvo lugar
el 8 de febrero en la Bolsa Mexicana de
Valores Ante la fuerte demanda las ac
ciones se vendieron al precio máximo
de 34 pesos por acción y continuaron
subiendo después El 314 por ciento se
colocó en México y el 68 6 por ciento
en el extranjero Las amenazas de Do
nald Trump no fueron factor La colo
cación representa 15 por ciento de las
acciones de Cuervo y levantó 18 635
millones de pesos poco más de 900
millones de dólares

Cuervo encabezada por Juan Do
mingo Beckmann con apoyo de su pa
dre Juan Francisco Beckmann Vidal
quiere usar estos recursos paraadquirir
marcas y fortalecer su presencia inter
nacional El tequila sigue siendo el pro
ducto más importante de la empresa

pero representa ya sólo 58 por cien
to de sus ventas Cuervo es dueño de
la Oíd Bushmills Distillery de Irlanda
del Norte la destilería más antigua del
mundo y tiene una planta de vodka
en San Francisco Sus tequilas van de
Cuervo Especial de gran éxito en Esta
dos Unidos hasta líneas de lujo como
Maestro Tequilero y Reserva de la Fa
milia La empresa vende 80 por ciento
de sus productos en el extranjero pero
60 por ciento de su producción está en
México con costos en pesos

No es fácil participar en el nego
cio legal de las bebidas alcohólicas en
nuestro país El gobierno impone un
punitivo gravamen de 53 por ciento al
tequilay a otras bebidas alcohólicas al
cual se le piramida se cobra impues
to sobre impuesto un IVA de 16 por
ciento por lo que la carga fiscal se ele
va a un extraordinario 7748 por cien
to Por eso un tequila es más barato en
Texas que en Jalisco

La excesiva carga fiscal ha provo
cado que el 42 por ciento de los desti
lados en México se vendan en el mer
cado informal de contrabando y bebi
das adulteradas El gobierno ganaría
más dinero dejaría de castigar injusta
mente a la industria formal y no pon
dría en peligro la salud de los consu
midores si cobrara un impuesto ra
zonable Pero nuestros políticos no se
interesan en la razón

A pesar de los gobiernos Cuer
vo ha sabido sobrevivir y prosperar
en México José Antonio de Cuervo
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y Valdés adquirió las primeras tierras
en Tequila en 1758 José Prudencio de
Cuervo empezó la producción poco
después y José María Guadalupe de
Cuervo obtuvo en 1795 la primera real
cédula para vender el vino mezcal
fuera de Tequila La empresa es hoy
líder mundial en tequila con 297 por
ciento del mercado global en un mo
mento en que el producto está crecien
do vigorosamente por ejemplo 5 3 por
ciento anual en Estados Unidos

Cuervo genera casi 6 mil empleos
directos 90 por ciento en México El
58 por ciento labora en el campo y el
8 por ciento es personal sindicalizado
de las plantas de producción

La apuesta de Cuervo es arriesga
da Siempre es más fácil vender auna
multinacional que construir una red
global de distribución competitiva El
éxito de la oferta inicial revela que hay
apetito para invertir en una buena em
presa mexicana Si solo el gobierno de
jara de ponerle piedras en el camino el
crecimiento y la creación de empleos
formales serían significativamente
mayores

a IRREGULARIDADES

Una vez más la Auditoría Superior de
la Federación ha ofrecido una larga lis
ta de irregularidades en el gasto públi
co de 2015 Esperemos que el nuevo
Sistema Nacional Anticorrupción con
su fiscal eviten que estas irregularida
des se sigan quedando sin sanciones
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Apapachan a Elba Esther Gordillo
Con todas las facilidades que no se pueden tener en el centro
hospitalario de una prisión celebró a principios de mes su cum
pleaños 72 en la azotea de un hospital privado de la colonia Ro
ma en la CDMX Elba Esther Gordillo ingresada en el María Jo
sé Roma desde noviembre de 2016 estuvo acompañada de sus fa
miliares Nos cuentan que en su habitación tenía televisión repo
set cama y baño Sin embargo nos dicen la ex presidenta del
poderoso Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación
actualmente bajo proceso penal por delitos federales ha recibido
algunos mensajes que se pueden considerar apapachos y le han
permitido ocupar un espacio mucho más amplio dentro del hos
pital a punto de cumplir cuatro años de su aprehensión El si
guiente paso será la prisión domiciliaria Eso buscan desde hace
meses los abogados de doña Elba Esther

No hubo cancelación de Kelly SRE
La cancillería mexicana asegura que el se
cretario de Estado Rex Tillerson y el se
cretario de Seguridad Interior John Kelly
ambos de Estados Unidos nunca cambia
ron la fecha de su viaje a México La SRE
asegura que la fecha de dicha reunión nun
ca se modificó como lo aseguró a esta co
lumna personal de la propia dependencia
De hecho dice la Cancillería fue hasta el
pasado miércoles cuando la fecha del viaje
de trabajo a México el 23 de febrero quedó
oficializada
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Viene encontronazo en la Cámara de Diputados
En la Cámara de Diputados ya se ve venir un encontronazo Se
trata de la lucha que se dará por la elección de tres consejeros
electorales Nos cuentan que el primer choque de esta elección
se presentará en la definición del Comité Técnico que colabora
rá en la elección de los sustitutos de los consejeros salientes
Beatriz Eugenia Gaiindo Arturo Sánchez y Javier Santiago
Castillo Para este Comité la CNDH propondrá a dos personas
el INAI a otras dos y la Junta de Coordinación Política de San
Lázaro a tres integrantes que adelantan serán repartidos entre
PRI PAN y PRD los grupos mayoritarios Pero lo que se teme es
que también el Verde y Morena peleen por tener participación
en este proceso para elegir a los tres consejeros electorales que
durarán en el cargo nueve años Consideran que en especial
Morena peleará con todo

Calzada busca a Corea del Sur
Ante las amenazas de que el Tratado de Libre Comercio de
América del Norte podría ver su fin el gobierno mexicano está
explorando de dónde saca acuerdos comerciales para tratar de
amortiguar el golpe que generaría un eventual cierre del TL
CAN Nos dicen que el secretario de Agricultura José Calzada
inició esta semana conversaciones con el embajador de Corea
del Sur aprovechando una reunión con el cuerpo diplomático
acreditado en México con el fin de proponer una sociedad co
mercial entre ambas naciones Nos cuentan que de manera for
mal el funcionario mexicano ha expresado a los coreanos el in
terés por avanzar en esa dirección

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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La PGR agachada
Másde cien días en el cargo ypoco se

sabe del procurador general de la
República Raúl Cervantes No se

ve Tampoco se siente
Al ex gobernador de Veracruz Javier Duar

te que no lo encuentran La última informa
ción de inteligenciaquesehadivulgado es que
usaunpasaporte falsoyque andaperdidoqui
zá en Chiapas quizá en Costa Rica

Un caso más El de Tanhuato Michoacán
sigue estancado Aquella muerte de 42 pre
suntos narcos y un policía federal permanece
impune Cuando recibió la oficina el procu
radorCervantes se supo que el expediente es
taba prácticamente concluido para que la ac
ción federal se limitara a consignar a algunos
elementos de la Policía Federaly a aceptar que
sí hubo uso excesivo de la fuerza mas no eje
cuciones extrajudiciales como lo denuncié en
estas Historias de Reportero y en lo que coin
cidieron Amnistía Internacional y Human
Rights Watch y más tarde la Comisión Nacio
nal de los Derechos Humanos tras una deta
llada investigación

Igual con el caso de Apatzingán Michoa
cán Se conoció que el caso lo recibió prác
ticamente listo para que sucediera lo mismo
la puesta a disposición de policías federales

por uso excesivo de la fuerza pero no más
No se diga Ayotzinapa Después de seis me

ses de distanciamiento los padres de los es
tudiantes víctimas y las autoridades volvieron

a tener un encuentro con funcionarios de ni
vel Qué les dijeron Lo mismo Adriana Cam
pos la visitadora general de la PGR que ten
dría que ser lagran revisora internadel asunto
los mareó con que va a turnar al órgano in
terno de control dependiente de la Secretaría
de la Función Pública las denuncias contra
Tomás Zerón el ex director de la Agencia de
Investigación Criminal Es el mismo procedi
miento que ya le rebotaron dos veces

En el escándalo latinoamericano de la cons
tructora Odebreeht en Perú están procesando
a un ex presidente en Colombia la fiscalía in
daga al presidente en funciones en Panamá
hay 17 imputados vamos hasta en Venezuela
fueron allanadas las oficinas corporativas La

burla internacional era que México no parecía
interesado en saber nada de este salpicadero
Apenas ayer se anunció oficialmente que el
procurador volaba a Brasil para indagar

Lasorprendente inaccióndeunfuncionario
de tan alto nivel a quien se promocionó como
abogado experimentado mueve a la sospe
cha Está volviendo a revisar los expedientes
a ver si logra exonerar del todo a las autori
dades vinculadas en estos hechos que se han
vuelto escándalo internacional Estará deli
beradamente retrasando la acción de la jus
ticiaparaguardarunbajo perfil nometerseen
problemas y navegar cómodamente buscan
dosu nombramiento como el primer fiscal au
tónomo Porque se sabe que hay un acuerdo
PRI PAN para que sea Raúl Cervantes el que
estrene el cargo

No encuentro otras explicaciones Y si las
hay el procurador no las da

SACIAMORBOS La decisión es noquear
al IEPS a la gasolina La duda es quién se
va a colgar la medalla política porque to
dos los partidos han presentado iniciativas
para aniquilarlo

historiasreportero gmail com
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La alternativa
del Cuarto Polo
Muy temprano recibió ayer Miguel

Ángel Mancera en el palacio del
Ayuntamiento a la líder del PRD

Alejandra Barrales y a los Chuchos Ortega y
Zambrano Sus encuentros se han vuelto fre
cuentes en lo que va del año entre otras ra
zones porque el jefe de Gobierno de la Ciudad
de México ha decidido apretar el acelerador al
proyecto del Cuarto Polo

Se trata de concretar una candidatura presi
dencial para 2018 respaldada por los indepen
dientes pero sin prescindir de las estructuras
partidistas sobre todo la del PRD La encabe
zaría Mancera en tomo de un proyecto político
ya delineado por el ex candidato Cuauhtémoc
Cárdenas factor de cohesión y con la irrenun
ciable obligación de construir una mayoría le
gislativa que garantice gobemabilidad

Para satisfacer esta condición sin la cual no
valdría lapenael esfuerzo ha advertido el propio
Cárdenas el jefe de Gobierno de la Ciudad de
México cree en la propuesta de los gobiernos de
coaliciónreiteradamenteplanteadaporelpriísta
Manlio Fabio Beltrones quien desde la Cámara
de Diputados impulsó hace tres años 14 de fe
brero de 2014 la reforma constitucional que ya
los contempla artículo 89 fracción décimo sép
tima aunque hastaahorano se hanbajadoalas
correspondientes leyes reglamentarias

Mancerayacuentaen el proyecto del Cuarto
Bloque con el respaldo del gobernador de Nue
vo León Jaime Rodríguez El Bronco quien to
davía es reticente a incorporar estructuras par
tidistas por más que se le insiste en que son im
prescindibles para la vigilancia de la elección
y avanza en sus pláticas con otros destacados
independientes como es el caso de los dipu

tados Manuel Clouthier Carrillo y Pedro Kuma
moto También ha intensificado contactos con
el presidente municipal de Guadalajara Enri

queAlfaio quienpodríaaportar al Cuarto Polo
la estructura del partido Movimiento Ciudada
no de Dante Delgado Yyarealiza acercamientos
con la dirigencia del Partido del Trabajo

Enel radarde Miguel Ángel Mancera según
lo aseguró ayer a este reportero no está en
definitiva afiliarse al PRD Su proyecto es con
solidarunacandidaturaciudadanacomo laque
lo llevó a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de
México y le apuesta con toda convicción a ser
el candidato presidencial del Cuarto Polo Tie
ne para consolidarlo hasta finales de septiem
bre plazo para que formalice su candidatura

Mancera también cree que la ventaja que
hoy muestra López Obrador en todas las en
cuestas hasta ahora difundidas se debe a que
no se han definido las otras candidaturas y de
tecta asimismo que su eventual candidatura
es mejor vista hoy en los estados de lo que se
percibe en la Ciudad de México

Para el PRD el proyecto del Cuarto Bloque
es visto como su salvamento pues las encues
tas tirana esepartidoal cuartoyhastaelquin
to lugar de las preferencias Las conocidas du
rante los últimos días Centro de Estudios So
ciales y de Opinión Pública de la Cámara de
Diputados Parametría y Mitofsky dan una
ventaja clara a Morena y AMLO seguidos por
el PAN con Margarita Zavala como la mejor
posicionada de ese partido el PRI con Miguel
Ángel Osorio Chong como el que concita más
apoyo elPRDconManceraylos independien
tes con El Bronco

Si cuaja el Cuarto Bloque podría sumar
hasta 19 por ciento de las preferencias del elec
torado lo que reinstalaría a su candidato en
una posición competitiva De ahí que sus pro
motores se reunirán en un par de semanas

INSTANTÁNEAS 1 TORRUCOS Mancera
sabe que hay más Torrucos en su gabinete
otros que como su cesado secretario de Tu
rismo están colaborando en el proyecto de
AMLO La semana entrante les leerá la cartilla
a todos sus integrantes para que de una vez
por todas se definan Sobre la sucesión en la
capital delpaís el jefe de Gobierno noseopone
a que entre sus colaboradores participen to
dos los que quieran siempreycuando seabajo
el mismo esquema del Cuarto Polo

2 CDMX La novena encuesta de preferen
cias electorales para la Jefatura de Gobierno
de la Ciudad deMéxico elaboradaporel Cisen
coloca a Morena a la cabeza 30 1 seguido
por el PRD 18 35 el PAN 12 39 Indepen
dientes 7 21 y el PRI 6 90 Entre los as
pirantes perredistas Alejandra Barrales pare
ce ir en caballo de haciendacon23 05 porcien
to de las preferencias Entre los deMorena en
cabeza Ricardo Monreal 21 77 pero con di
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ferencias por décimas con Martí Batres
20 42 y con Claudia Scheinbaum 19 46
Están en empate técnico

3 MONREAL El que puede resultar desca
rrilado es el jefe delegacional en Cuauhtémoc
Ricardo Monreal luego de que Mexicanos
contra la Corrupción denunció la entrega de
contratosdeobraaempresasdeZacatecas que
tendrían vínculos de amistad con su hija La
Contraloría de la Ciudad de México ya inició
una investigación junto con el Instituto de
Análisis de la Obra Pública La sospecha man
cha a Morena y a AMLO por lo que Monreal
debería ser sometido a un procedimiento dis

ciplinario partidista que impida seguir man
chando la vadera de la honestidad valiente

4 OTRA La Asamblea Legislativa aprobó so
licitar al INE que investigue a Morena por las
posibles irregularidades en materia electoral en
las que habría incurrido al ofrecer a los habitan
tesde laCiudadde México elpasado 1de febrero
porconducto del diputado local César Cravioto
un supuesto pago retroactivo por concepto de
impuesto predial a cambio de votar por dicho
instituto político en las elecciones de 2018

rrodriguezangular hotmaU com
RaulRodriguezC

raulrodriguezcorres com mx
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Astillero
I Segunda vuelta con dedicatoria Fabricarle muro a AMLO

i #Chepina900 a Edomex I Margarita Zavala a la baja
Julio Hernández López
El martes el coordi

nador de los diputa
dos federales panis
tas Marko Cortés

presentó un conjunto de ini
ciativas en materia electoral
que entre otros temas que
merecieron más atención in
mediata como la reducción
del número de diputados y
senadores más restricciones
presupuéstales a los parti
dos y eliminación del fuero
incluyó la propuesta de una
segunda vuelta en la próxima
elección presidencial
El michoacano Cortés
quien está en el cargo en
San Lázaro por decisión del
presidente del comité nacio
nal panista Ricardo Anaya
Cortés explicó que es nece
sario y hoy más que nunca
que el próximo presidente
de la República sea electo
por la mayoría de los mexi
canos Se requiere gobernar
con fuerza y respaldo so
cial y aprovechar la figura
que ya tenemos aprobada de
los gobiernos de coalición
Además argumentó que la
segunda vuelta electoral sin
duda va a fortalecer la legiti
midad de la que hoy tanto ca
recemos y va a dar márgenes
de gobernabilidad para tomar
decisiones en beneficio de
México

Ampliamente comentada y
analizada en élites de poder
adversas a la posibilidad cre
ciente de que Andrés Manuel
López Obrador gane por ma
yoría relativa la silla presi
dencial en 2018 la propuesta
de la segunda vuelta electoral
constituiría una especie de
muro legal Con las reglas ac
tuales López Obrador podría
alcanzar el máximo poder
nacional sin contar con más
de 50 por ciento de los votos
a su favor una elección de

tercios suele decirse Pero
de aprobarse la iniciativa en
cuestión lo cual dependerá
de que PRI PAN y sus par
tidos satélites o cercanos se
pongan de acuerdo lo cual es
muy viable AMLO tendría
que conseguir más de esa
mitad de sufragios para no
pasar a una segunda vuelta
en que las alianzas entre par
tidos podrían determinar el
resultado final En una hi
pótesis si PRI PAN PRD
y aliados se unieran en la
segunda vuelta podrían im
pedir que volviera a ganar el
candidato de Morena

Bastaría pues con incen
tivar la dispersión del voto
con varios candidatos presi
denciales partidistas y diver
sos independientes de par
tidos para tratar de impedir
que un aspirante tuviera la
mitad más uno del total de

votos Luego vendrían las ne
gociaciones para rediseños
rumbo a la segunda vuelta
Todo un plan con dedicatoria
evidente aunque los estrate
gas desde luego lo niegan
A propósito de cambios en
trevistado por Jesús Sibilla
para la radiodifusora XEVT
de Villahermosa Tabasco
Andrés Manuel López Obra
dor dijo respecto al apoyo
que recibe de ciertos em
presarios Creo que todos
hemos cambiado y el tiempo
pasa y es otro el país se re
quiere un cambio el tiempo
la realidad nos han dado la
razón hace falta una renova
ción y un cambio lo que se
ha ido asimilando por todos
Creo que son las circunstan
cias las que han llevado a
esta aceptación los empre
sarios están preocupados por
la realidad del país y quie
ren alternativas Además
hay quienes sostienen que

he cambiado y también me
equivoqué pero también hay

empresarios que dicen que
fueron parte de esa guerra su
cia hay quienes sí me lo han
dicho y otros mencionan que
he cambiado mi discurso

Respecto a sus amnistías
y perdones se dio este diá
logo Y quienes votaron
de otros partidos por el ga
solinazo y al final se arre
pintieron tienen la puerta
abierta en Morena Claro
sí nunca es tarde Se les
perdona el voto Sí o sea
vamos juntos nos pueden
decir me equivoqué he
actuado mal pero me pro

pongo a partir de hoy su
marme a esta causa Porque
yo creo en el perdón yo soy
creyente de eso tenemos
que aprender a perdonar
https goo gl 39m7xd
Dos pamstas están de
finiendo sus circunstan
cias electorales de maneras
opuestas Josefina Vázquez
Mota será la candidata del
Partido Acción Nacional a
la gubernatura del estado de
México con el beneplácito
del equipo priísta de Los Pi
nos que así pretende cerrar
el paso al grupo texcocano de
Morena con Delfina Gómez
como aspirante y centrar la
contienda en el primer primo
Alfredo del Mazo Maza con
tufo a derrota cantada y la
citada Vázquez Mota amis
tosa beneficiaria mediante
triangulación clara de más
de 900 millones de pesos
del presupuesto federal para
ayudar a paisanos en Es

tados Unidos asunto del
cual no la ha exonerado
la Auditoría Superior de la
Federación Por cierto ayer
un tecleador astillado tuiteó
El negocio político de Jo

sefinaVM es perder y luego
conseguir premios de con
solación como los 900 mdp
para paisanos a través de
terceros
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Por otra parte Margarita
Zavala Gómez del Campo
sigue a la baja luego de una
etapa inflada desde ciertos
medios de comunicación y
amables casas encuestadoras
Dado que asoció su figura a
la de Hillary Clinton la de
rrota de ésta la marcó Pero
ante el huracán Trump ha
quedado deshilachada pues
su catálogo discursivo de
simplezas y lugares comu
nes no funciona ante crisis
profundas como la actual
Su más reciente intento de
volver a posicionarse fue me
diante un tuit contra López
Obrador que en el fondo
reiteró su adhesión a las polí
ticas funerarias de su esposo
Felipe Calderón

Otro gesto de desespera
ción fue visible al reunirse

con un puñado de ex go
bernadores panistas algunos
de ellos como el potosino
Marcelo de los Santos y el
jalisciense Emilio González
Márquez señalados por acu
saciones que los convierten
en pasivos más que en acti
vos Ahora según dicen en
oficinas centrales del PAN
Zavala Gómez del Campo
busca negociar una candi
datura a senadora Claro de
primera minoría o en listas
de representación proporcio
nal recuérdese que nunca ha
competido ni ganado por ma
yoría relativa de votos asam
bleísta del Distrito Federal y
diputada federal mediante la
comodidad de las pluris Ah
en eso hay coincidencia con
Vázquez Mota quien tam
bién buscará ser candidata a

senadora por vía segura en
caso de que no gane el estado
de México

Y mientras los paisanos mos
traban un camino de lucha en
Estados Unidos con #UnDía
SinMigrantes que propició la
ausencia voluntaria en trabajos
y escuelas en repudio a las
políticas de Trump hasta el
próximo lunes

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitten julioastíllero Facebook Julio Hernández
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Que en un encuentro con más de
60 embajadores y representantes di
plomáticos organizado por la Sagarpa
el embajador de Corea del Sur Behoo
Chun no solo planteó la disposición
de su país para establecer en el corto
plazo un tratado de libre comercio
con México sino que urgió a llevarlo
acabo

El secretario José Calzada Rovirosa
sonrió ante la petición y añadió
que México busca socios para los
próximos 100 años no solo para el
próximo cuatrienio por lo que ya hay
reuniones programadas con Argentina
Brasil y Rusia a fin de comprar granos
y diversificar mercados

Que quienes salieron a censurar
a Andrés Manuel López Obrador por
sus declaraciones ante lo sucedido
en Tepic fueron los senadores por
Nayarit quienes expresaron su incon
formidad porque el líder de Morena
está más preocupado por los grupos

criminales que por la propia ciudada
nía lo que es reprobable

Los senadores Hilaria Domínguez
Margarita Flores y Raymundo García
subrayaron que no se vale distorsionar
lo que las instituciones realizan para
defender a la población y garantizar
paz y tranquilidad

sQue el reconocimiento Elvia
Carrillo Puerto 2017 será para Gloria
Ramírez Hernández doctora en
Ciencias Sociales por la Universidad
de París debido a su contribución
al empoderamiento de las mujeres
mexicanas y al avance de sus dere
chos humanos

La Comisión para la igualdad de
Género del Senado aprobó otorgar el
galardón que se entregará el próximo
9 de marzo al mediodía en el salón de
plenos

Que el miércoles la secretaria
de la Función Pública Arely Gómez
recibió en su oficina a Alejandro
Murat gobernador de Oaxaca en
un encuentro en el que los funcio
narios coincidieron en trabajar de
manera conjunta y compartir mejores
experiencias en temas como la con
traloría social el control interno las
auditorías y el Sistema Nacional de
Fiscalización

En la reunión estuvieron el secretario
de la Contraloría y Transparencia Gu
bernamental del gobierno de Oaxaca
José Ángel Díaz Navarro y la titular
de la Unidad de Operación Regional
y Contraloría Social de la SFP Ana
Laura Arratia así como el director
general adjunto de Desarrollo Orga
nizacional de Órganos de Vigilancia
y Control de la dependencia Jorge
Meneses Portuguez
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Morena y Delfina ligas con el narco
Una buena y una mala para los fa

náticos y seguidores del llamado
lopezobradorismo

La buena noticia que es falsa una
fotografía que circula en redes desde
hace días en la que manos perversas
pretenden vincular a Delfina Gómez
la candidata de Morena al gobierno del
Estado de México como coordinadora
de campaña del entonces candidato a la
alcaldía de Iguala José Luis Abarca

Se trata de una composición gráfica
en la que aparecen por un lado Delfina
Gómez acompañada de AHILO Junto a esa
imagen aparece la familia Abarca pre
sunta responsable del crimen de los 43 al
momento de realizar campaña Detrás se
ve a una mujer que manos perversas quie
ren identificar como Delfina Gómez

Lo cierto es que resulta falsa la composi
ción gráfica que es acompañada por la le
yenda Sabías que la candidata de AMLO
al Edomex Delfina Gómez de Morena fue
jefa de campaña de José Luis Abarca Y
es que la mujer a la que se pretende iden
tificar como Delfina Gómez no es y no se
parece en nada a la verdadera candidata de
Morena en el Estado de México

Es decir la imagen y la leyenda que
la acompaña son un invento de manos
perversas que al parecer pretenden
ensuciar la imagen de Delfina Gómez

Pero qué creen
Que para probar y o desechar la legiti

midad de la imagen que dizque vincula
a Delfina Gómez con los Abarca pre
guntamos en todos los lugares posibles
con políticos líderes gobernados
gobernantes y ex mandatarios estatales
y municipales de todos los partidos en

Guerrero y al final el caldo resultó
más nutritivo que las albóndigas

En efecto la fotografía es una grosera
farsa Pero resulta que la realidad es más

escandalosa que el mensaje que pretende
enviar la imagen trucada y es más grave
que la perversión que la hizo posible

En efecto según todos los consultados
Delfina no fue jefa de campaña de José
Luis Abarca el entonces candidato del
PRD al municipio de Iguala Pero Delfina
Gómez fue mucho más que eso

Resulta que junto con Citlali Ibáñez
Camacho motejada como Yeidckol
Polevnsky y una de las principales cola
boradoras de AMLO la señora Delfina
Gómez fue el enlace directo y privilegiado
del entonces líder del PRD Andrés Ma
nuel López Obrador con toda la política
y la grilla política que movía en Guerrero

Según todos los consultados hasta antes
de la tragedia de los 43 de Iguala las
señoras Yeidckol y Delfina pasaban largas
temporadas recorriendo Guerrero visitan
do municipios perredistas y a los grupos de
poder para crear las redes de apoyo político
y económico a favor de la naciente Morena

Todos recuerdan a Yeidckol y a Delfina
en negociaciones con Lázaro Mazón con
el depuesto gobernador Ángel Heladio
Aguirre en abierto proselitismo a favor
de los candidatos de AMLO a tal o cual
puesto de elección popular y por supues
to las recuerdan como promotoras clave
de la candidatura de José Luis Abarca a
la alcaldía de Iguala

Según muchos de los consultados las dos
mujeres fueron responsables de manera
directa de planchar la candidatura de
Abarca Y una vez que las mujeres opera
ron todo lo necesario llegó a Iguala el jefe
real del PRD López Obrador para encabe
zar la asamblea popular en la que a mano
alzada fue impuesto Abarca en medio
de gritos y expresiones de rechazo que
Obrador trató de calmar con su autoridad
moral Era el 12 de mayo de 2012

 CP.  2017.02.17



Pág: 14

Y es que en esa fecha muchos habitan
tes de Iguala no solo sabían y conocían
la historia delictiva de Los Abarca sino
que habían padecido los secuestros la ex
torsión y todos los efectos de la violencia
que impuso la mafia de los Guerreros Uni
dos en esa región de Guerrero Por eso
en la asamblea en la que AMLO impuso
a Abarca muchos exhibieron pancartas
de rechazo con la advertencia de que era
un grave error El candidato desplazado
incluso trató de entregar a AMLO un
expediente de Los Abarca Los cercanos
a Obrador lo impidieron

Lo curioso es que en medio de un
pueblo que conocía a la perfección los

estragos del crimen organizado y a los
protagonistas de esa violencia las seño
ras Yeidckol y Delfina no le informaron
a López Obrador nada de ese malestar
ciudadano Complicidad Simulación
Ligas con el narco
Hoy todos culpan al gobierno federal

por la tragedia de Iguala mientras que
AMLO es el candidato presidencial más
aventajado y Delfina Gómez la aventa
jada candidata al gobierno del Estado de
México

Esos son la alternativa Hasta cuándo
la farsa

Al tiempo M
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LA PGR EN ESTADO
TERMINAL

La cifra de casos de su competencia
delitos federales que la PGR ha

sido incapaz de atender da dea del
estado comatoso de la institución
74 mil 310 averiguaciones previas
que el Ministerio Público no ha po
dido integrar

De ese total quién sabe cuántas
ni siquiera ha comenzado a indagar

Y la cosecha de denuncias con
tinúa con el nuevo sistema penal
acusatorio la PGR acumula ya más
de mil carpetas de investigación

A duras penas por lo visto resolvió
irregularidades internas que deri

varon en 135 despidos de servidores
públicos adictos a ia corrupción el
abuso de autoridad y la extorsión

La vetusta estructura burocrática
resiste el paso de cualquier procura
dor que en los últimos diez años ha
durado en promedio tan inútil como
triste año y medio

De aquí a que en el Congreso la
mezquindad política de diputados y
senadores dé a luz la nueva Fiscalía
General de la República alivia el
anuncio de que académicos de la
UNAM el CIDE y el Instituto Nacional
de Ciencias Penales trabajarán para
uniformar en chinga la operación
de las procuradurías y fiscalías de
todo el país
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Un solo candidato y
muchos aspirantes

No saben que un cargo es una carga
Florestán

y escenarios para 2018 en la que destacó que
el PRI cayó al tercer lugar de preferencias tras
haber mantenido el primero desde 2008 con
el efecto Peña Nieto siendo ocupado ahora en
forma inédita por Morena que rebasó a todos
dejando al PAN en segundo lugar

En el desplazamiento del PRI que se dio en
enero fue central el tema del llamado gasolinazo
que potenció todos los factores en su contra
marcadamente el caso Duarte en Veracruz y el
del PAN fue por el crecimiento de Morena El PRD
se mantiene en un muy distante cuarto lugar

En cuanto a los presidenciables por partido
en el PRI está Miguel Ángel Osorio Chong con
una abrumadora ventaja sobre su más cercano
seguidor Eruviel Ávila que está en segundo lu
gar que duplica los puntos de los que les siguen
lejanamente Manlio Fabio Beltrones José Antonio
Meade Luis Videgaray Ivonne Ortega y Aurelio
Ñuño No incluyó a José Narro

En el PAN Margarita Zavala con 53 puntos
duplica los 25 de Ricardo Anaya y los 22 de Rafael
Moreno Valle Dicho de otro modo ni sumando

ambos la alcanzan
En el PRD Miguel Mancera aventaja por varios

cuerpos a Silvano Aureoles que es segundo y
por más de 10 a Graco Ramírez

Y en Morena solo hay uno Andrés Manuel
López Obrador quien ya es candidato

En cuanto a los enfrentamientos entre cinco
candidatos en todas las opciones sale ganador
el tabasqueño pero le apunté a Roy que está
enfrentando a un candidato López Obrador con
plan de gobierno y equipo de campaña contra
meros aspirantes lo que hace la diferencia
porque es el candidato no el partido el que
gana elecciones

Y ni en el PRI ni en el PAN ni en el PRD hay
candidatos quehacer en el que López Obrador
lleva 17 años desde que cada mañana pedía a
los reporteros en la jefatura de Gobierno que
le dieran por muerto cuando estaba cómo está
más vivo que un dolor

Y solo agregar desde que el dirigente de
Morena está arriba en las encuestas éstas han
recuperado su credibilidady referencia perdidas
desde 2006

Lo que son las cosas

Retales
1 Magnate En la licitación del Ifetel de 121
frecuencias de FM un solo grupo Tecno Radio
con número de identificación 5324 ganó 67 lo
que quiere decir que ha nacido un gigante de
la radiodifusión Solo por Playa del Carmen de
100 mil habitantes pagó 64 millones de pesos
Quién será el magnate Pronto lo sabremos

2 Ley Le había adelantado que ej Congreso
batearía la Ley de Seguridad Interna y ayer
la batearon y
3 Mega El procurador Raúl Cervantes participa
en Brasil en una cumbre convocada por ese go
bierno para el intercambio de información de la
megaoperación de corrupción vía sobornos de la
firma Obedrech en 12 países de la región entre
ellos México vía Pemex entre 2004 y 2014 M

Nos vemos el martes pero en privado
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1 Defensores La fracción del PRD en la Cámara de Diputa
dos presentó una Iniciativa para apoyar a los connacionales
que radican en Estados Unidos como parte de las medidas
para garantizar el respeto a los migrantes ante las políticas

del presidente Donald Trump El diputado Agustín Basave Benítez
propone facilitar a los ciudadanos de ascendencia mexicana naci
dos en Estados Unidos el acceso a la doble nacionalidad en caso de
que deseen regresar a México Bonito escudo tienen Sus defensores
son esos mismos legisladores perredlstas que en diciembre hicieron
piñata y surtieron a palazos y entre risas al ahora mandatario del
país más poderoso del mundo

n Honores Una muy buena noticia es que bajo el man
do de José Reyes Baeza Terrazas el ISSSTE recibió el
Premio Nacional de Administración Pública 2016 en

# su categoría Primer Grado distinción que otorga la Se
cretaría de la Función Pública por el proyecto Mayor Calidad y
Mejor Trato en los Servicios de Urgencias del Instituto en la Ciudad
de México El ISSSTE promovió el desarrollo e implementación de
un modelo de atención Integral dirigido a pacientes y a sus familias
en áreas de urgencias de ocho unidades hospitalarias de la Ciudad
de México de segundo y tercer nivel Premio compartido en este
tema todos ganan Él tú yo nosotros

mDefrente Petróleos Mexicanos cuyo titular es
José Antonio González Anaya hizo pública su
postura sobre las Investigaciones a la empresa
brasileña Odebrecht Pemex reafirma su com

promiso de llegar hasta las últimas consecuencias actuando con
la mayor prontitud y apego a la legalidad Para la administración
de Pemex la transparencia la rendición de cuentas y el combate
a la corrupción son valores fundamentales estableció en un co
municado La Unidad de Responsabilidades realiza ya un análisis
de los contratos irregulares Todo es cuestión de tiempo Los res
ponsables lo pagarán
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T Cordura Ante la ferocidad con la que actúa el go
blerno estadunidense que deporta alrededor de
500 mexicanos por día lo que se necesita es sereni

H W dad Las reacciones viscerales sólo complican la si
tuación Miguel Ángel Mancera jefe de Gobierno de la Ciudad de
México afirmó que no es con mítines en ciudades de Estados Uni
dos como se atenderá la problemática de los migrantes sino que se
requiere de acciones específicas y trabajo puntual Anunció que la
CDMX y la Sedesol brindarán apoyo alimentario y refugio en los Cen
tros de Asistencia e Integración Social que reciben a los migrantes de
portados Acciones no palabras

T Cumpliendo Ayer al dar posesión al doctor Juan Rivera
Dommarco como director general del Instituto Nacio
nal de Salud Pública el secretario de Salud José Narro
Robles expresó su gusto por estar frente a la comuni

dad científica que conforma este instituto y decirles que el Comité
de Auscultación cumplió con su cometido y la Junta de Gobierno con
su obligación La designación de Juan Rivera muestra que en todo
momento el proceso fue transparente y respondió a los intereses de
la comunidad académica y de investigación que integra este institu
to Eso sí el titular nacional de Salud Narro Robles no dejó pasar la
ocasión y exhortó a Rivera y a la comunidad que ahora encabeza a
seguir orientando sus esfuerzos en beneficio de la población y el de
sarrollo en esa materia Así se hace Se establecen las metas y las
reglas a tiempo
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Odebrecht 10 mdd para
sobornos en México
Conocí a Marcelo Odebrecht

el más importante empresa
rio brasileño durante el go
bierno de Luiz Inácio Lula
da Silva durante una de esas

magníficas reuniones que organizaban
no sé si se siguen organizando un grupo
de empresarios latinoamericanos entre
ellos en forma destacada Carlos Slim
llamada de padres e hijos

Los empresarios y sus descendien
tes algunos muy jóvenes otros ya con
grandes responsabilidades en sus em
presas se juntaban regularmente en
algún país de la región durante dos o
tres días había conferencias encuen
tros comidas y música Me invitaron a
ir como conferenciante sobre seguridad
a Brasil hace unos seis años apenas co
menzaba el gobierno de Dilma Rous
seff pero la figura del encuentro fue sin
duda Lula

En la apertura Odebrecht el encuen
tro se realizaba en una isla que entendí
era de su propiedad lanzó un discurso
que me llamó profundamente la aten
ción presumió el momento que vivía
Brasil el auge de sus empresas y obras
cantó loas al gobierno de Lula pero lo
que más destacó es que gracias a ese
crecimiento lograría lo que más desea
ba en uno o dos años sería más rico que
Carlos Slim

Pero Odebrecht nunca lo logró tres
años después comenzó una serie de in
vestigaciones de corrupción que han
terminado llevándolo a la cárcel a él y
a otro centenar de personajes de alto y
mediano nivel además de provocar la
caída de la presidenta Rousseff y el pro
ceso contra el propio Lula de la que sal
drá antes de concluir su condena porque

aceptó una multa de 3 mil 500 millones
de dólares impuesta por Estados Uni
dos y Suiza la más alta de la historia y se
convirtió en testigo colaborador Él y sus
principales funcionarios delataron toda
la red de sobornos que les había permiti
do crecer con tanta rapidez

Los sobornos abarcaron todo el te

rritorio y todos los gobiernos En Méxi
co lo documentado por la confesión de
Odebrecht es un soborno de diez mi
llones de dólares pagados a funcionarios
gubernamentales en los últimos años
Todavía existe secreto de sumario pero
muy pronto se sabrá quién o quiénes
fueron los beneficiarios

Hoy el procurador Raúl Cervantes
está en Brasil para un encuentro con sus
homólogos del continente para iniciar
una investigación conjunta del caso Ha
brá responsables y costos Es el caso de
corrupción más amplio y documentado
de la historia de la región Es tan amplia
la confesión tan escandalosa la corrup
ción que en este caso no podrá quedar
impune ni en México ni en el resto de la
región
LA LLEGADA DE JOSEFINA
Más tarde de lo deseable Josefina
Vázquez Mota se registrará seguramen
te el domingo como candidata del Par
tido Acción Nacional para el Estado de
México Quedan sin duda puntos por
definir sobre todo en torno a los espacios
que reclama el grupo de Ulises Ramírez
pero ya se cubrió uno de los principales
expedientes que estaban pendientes la
resolución de la ASF que exoneró por
completo a Josefina y a la organización
Juntos Podemos de cualquier mal mane
jo de los 900 millones de pesos que reci
bió para canalizar hacia organizaciones
de migrantes Era un paso clave porque
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de otra forma esa denuncia hubiera sido
un lastre en toda la campaña

Lo otro que estaba pendiente la re
solución del Tribunal Electoral sobre el
método de selección directa deberá es
tar solucionado en las próximas horas
aunque existe la posibilidad de que el
grupo de Ramírez vuelva a presentar la
impugnación

El tema es que esto tiene mucho más
que ver con el 2018 que con el Estado
de México Los tres principales aspi
rantes panistas apuestan a métodos de
selección diferentes Ricardo Anaya
podría ir vía designación directa por
encuestas o elección sólo de militan
tes Margarita Zavala elección abier
ta o designación por encuestas Rafael
Moreno Valle quiere elección interna
de preferencia abierta

La forma en que se designe el candi
dato en este caso será candidata en el
Edomex tendrá influencia en la forma en

que se procese la candidatura del 2018
por eso Ulises Ramírez bajo el cobijo
de Moreno Valle ha impugnado el pro
ceso ya que quiere ir hacia la elección
interna Y hace dos semanas en la reu

nión del Consejo el expresidente Felipe
Calderón pidió todos los documentos de
esa impugnación para conocer cuáles son
los argumentos legales y ver me imagino
si Margarita pudiera utilizarlos si fuera
necesario a la hora de decidir el método
de selección

Para el PAN es mucho lo que está en
juego pero no tiene asegurado nada La
elección si se incorpora Josefina será
definitivamente de tercios aunque como
casi siempre sucede al final se terminará
polarizando entre dos Será difícil que el
ganador tenga más de 35 por ciento y eso
hace competitiva a Josefina pero tam
bién a Delfina Gómez y a Alfredo del
Mazo en una campaña que depende
rá por igual de aparatos de esquemas
de unidad de movilización pero sobre
todo de las expectativas de la gente
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La reunión
AMLO Marcelo
El celular sonó a las seis de la tarde del pasado

miércoles EraSusi colaboradora de toda la vida
de Marcelo Ebrard Nos dijo que había una per
sona que tenía un mensaje de parte del exjefe de
Gobierno quien vive en Los Ángeles Pactamos

hora y lugar del encuentro jueves a las 2 de la tarde en un
domicilio de Polanco

El mensajero se llama José Antonio Carballo Ha sido
colaborador de larga data de Ebrard Pertenece a la gol
peada asociación civil Movimiento Progresista que fundó el
exjefe de Gobierno y que ahora Intenta revitalizar

Ya en la charla nos reveló que Andrés Manuel López
Obrador y Marcelo Ebrard se reunieron hace unos días
en Los Ángeles California durante la gira del presidente de
Morena por esa ciudad de la Unión Americana No hay ale
jamiento aseguró tajante

Podemos Inferir entonces que Marcelo está
con Andrés Manuel en las presidenciales de 2018

preguntamos
La figura de Andrés Manuel crece Marcelo está con él

pero no trabaja para él repuso
El mensajero volvió al tema Inicial Recordó que al Mo

vimiento Progresista le dieron con todo después del escán
dalo de la Línea 12 del Metro que puso temporalmente a
Ebrard fuera de combate

Hoy son otros tiempos La correlación de fuerzas ha
cambiado Andrés está a la cabeza en las preferencias elec
torales para el 18 Trae una Intensa operación política en
distintas ciudades de Estados Unidos No debemos dejar
pasar esta oportunidad subrayó el mensajero de Marcelo

No hay fecha para el regreso del exjefe de Gobierno Es
pera el momento propicio para regresar Mancera ya dijo
que no hay ninguna averiguación en contra de él a pesar de
que le han hecho un montón de auditorías Los abogados
de Marcelo lanzaron Incluso un amparo buscador con la
Intención de saber si había alguna acción en contra de él

Ninguna
El hombre lleva tiempo en Los Ángeles Se ha acerca

do mucho al demócrata Antonio Villaraigosa exalcalde de
esa ciudad aspirante a gobernador de California Hay tres
latinos en esa carrera Trabaja para que haya un solo aspi
rante En eso está ocupado finalizó

Por fin se decidió Josefina Vázquez Mota se registra el
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próximo domingo como precandidata del PAN al gobier
no del Estado de México
La noticia nos confirma

que es la mejor posiciona
da de ese partido en la en
cuesta que mandó hacer
la dirigencia para designar
al candidato

El que salga mejor posi
cionado irá a la contienda

reina de 2017 y competirá
contra el priista Alfredo del
Mazo y la morena Delfina
Gómez Si no encabezara
ni se registraría Los perre
distas están muy abajo en la
intención de voto

Sólo hay otros dos pa
nistas que se han registrado como aspirantes a la candida
tura la senadora Laura Rojas y el exalcalde de Naucalpan
José Luis Duran Otro jugador Ulises Ramírez impugnó el
método que impuso el CEN para elegir al candidato desig
nación Nos adelantan que ya no ha insistido ante la inmi
nencia de que el Tribunal rechace su queja

La contienda no luce fácil para los azules Hay encuestas
internas reales realizadas por panistas que ponen a la ca
beza al priista Del Mazo pero también adelantan el avance
que ha tenido Delfina Gómez gracias al apoyo de Andrés
Manuel López Obrador

La reunión era a puerta cerrada Gerónimo Gutiérrez no
se había dado cuenta de que algunos reporteros permane
cían en el salón del Senado donde compareció ante legis
ladores del PRD como embajador designado ante Estados
Unidos y empezó a hablar sin cortapisas

La relación entre México y Estados Unidos y más es
pecíficamente entre sus gobiernos se encuentra en un
punto crítico Hay a mi juicio la posibilidad de un desca
rrilamiento mayúsculo Hay también y está a mi alcance la
oportunidad de construir una relación mucho más madura
dijo Gerónimo

Y más No me encontraría aquí si no pensara que

hay que procurar una buena relación con Estados Uni
dos y su gobierno Si no no hubiera aceptado nunca esta
encomienda

Pero estoy cierto igual que eso no debe ser nunca ni a
cualquier costo ni bajo cualesquiera condiciones y nunca
por supuesto en detrimento del interés nacional

El Canal del Congreso que dirige Blanca Lilia Ibarra ga
na terreno No sólo ya se ve en señal abierta en diez ciu
dades del país sino que ya se aprobaron reformas al re
glamento que le garantizan mayor autonomía editorial
y financiera

El balón está ahora en la cancha de los diputados Tienen
hasta el 23 de febrero para aprobar las reformas

Ante la negativa de los diputados federales a bajarse el sa
lario 20 en estos tiempos de austeridad Agustín Basave
expresidente nacional del PRD pidió unilateralmente
ese descuento

El diputado federal solicitó que no se le paguen dos de
los rubros adicionales ala dieta Atención Ciudadanay Apo
yo Terrestre

Ya se avaló en un oficio de la Oficina de Enlace de la cá

mara quien trabaja con Mauricio Farah Hay instrucciones
de que se aplique el descuento nos dijo el propio Basave

www elarsenal net

http panchogarfias blogspot com
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La misteriosa
corrupción de Odebrecht
El 21 de diciembre el Departamen
to de Justicia de Estados Unidos
informó que el conglomerado
brasileño Odebrecht y su filial pe
troquímica Braskem aceptaron su
culpa por haber sobornado a polí
ticos y funcionarios de 11 países
entre 2011 y 2016 y aceptaron
pagar multas por tres mil 500 mi
llones de dólares la mayor suma
jamás desembolsada para resolver
un caso de corrupción extranjera
en las cortes de ese país que sería
entregada a los países que partici
paron en la investigación Brasil
Estados Unidos y Suiza Lo que
nunca se hizo público es que Mé
xico había participado en las pes
quisas y que en vísperas de que se
hiciera público el caso el gobierno
del presidente Barack Obama ex
cluyó al gobierno mexicano de col
garse la cuarta parte de la medalla

Personas que conocen el caso
dijeron que los propios ejecutivos
de Odebrecht que estaban nego
ciando cómo llegar a un acuerdo
con los cuatropaíses se mostraron
sorprendidos porque el gobierno
mexicano fue excluido por lo que
hicieron contactos con la PGRpara
tratar de llegar a un acuerdo bila
teral similar que evitara que les
congelaran sus obras en este país
y actuaran eventualmente contra

sus ejecutivos De acuerdo condo
cumentos de la Corte Fede

ralde Brooklyn en NuevaYork
Odebrecht pagó sobornos por más
de 10 millones de dólares a fun
cionarios mexicanos entre 2011
y 2014 para asegurar que les die
ran obra pública con lo cual obtu
vo unbeneficio de 300 por ciento

Uno de los casos que resaltó la
Corte como se describió en este
espacio el 23 de diciembre se re
fería a un evento en octubre de
2013 donde Odebrecht aceptó
pagarun soborno a un alto ñin
cionario de una empresa paraes
tatal mexicana controlada por el
Estado a cambio de ayudarla a ga
nar unproyecto Entre o alrededor
de diciembre de 2013 y finales de
2014 Odebrechtpagó a ese funcio
nario seis millones de dólares El
conglomerado brasileño tiene un
largo historial de negocios en Mé
xico al igual que su filial Braskem
y es posible ver sus actividades a
través del portal de Transparencia
del gobierno mexicano

En 2014 el año que usa la Corte
en Brooklyn como ejemplo de la
corrupción en México Odebrecht
ganó la licitación de Pemex a tra
vés de su filial Tag Pipelines del
tramo dos del colosal desarrollo
del gasoducto Los Ramones que
recorre los estados de Nuevo León
San Luis Potosí y Tamaulipas El
contrato fue de 935 millones de
dólares No existe en esta docu
mentación ningún indicio de que
este es el contrato por el cual se
pagó el soborno

Sin embargo por las fechas seña
ladas los documentos de la Corte
neoyorquina sugieren que se dio
durante la licitación del gasoduc
to Los Ramones ganada por Tag
Pipelines que desde un principio
levantó oposiciónycríticas porque
el proyecto llevaba un sobreprecio
de 60 así como la exigencia de
que se frenara al entonces secreta
rio de Energía en el gobierno de Fe

lipe Calderón Jordy Herrera que
conoció con detalle la obra cuando
fue previamente director de Pe
mex Gas yPetroquímica Básica el
área que supervisó Los Ramones
Nunca pasó nada Cuando Herrera
dejó el cargo enPemexlo sustituyó
Alejandro Martínez Sibaja quien
fue el primer funcionario que re
movió bruscamente José Antonio
González cuando sustituyó a Lo
zoya en la dirección general de la
empresa Oficialmente Martínez
Sibaja pidió su jubilación

Los documentos de la Corte neo
yorquina no identifican a ningún
funcionario corrupto pero perso
nas que conocen a exempleados de
Pemex estrechamente vinculados

al exdirector de la empresa Emi
lio Lozoya señalaron que uno de
los más nerviosos por el escánda
lo de Odebrecht es Froylán Gracia
García coordinador ejecutivo de
la Dirección General en la admi
nistración anterior En este espa
cio se publicó en octubre de 2015
que una investigación en la Se
cretaría de Energía que nunca fue
reconocida oficialmente buscaba
comprobar acusaciones en su con

trapor actos de corrupción La PGR
también ha recibido información
en los dos últimos años de que el
exdirector de Procura y Abasteci
miento Arturo Henríquez Autrey
presionaba a empresarios para que
pagaran montos multimillonarios
específicos que dijeron a las auto
ridades se entregarían a Lozoya El
exdirector de Pemex ha reiterado
envarias conversaciones a lo largo
del tiempo que las imputaciones
son falsas y que sus colaboradores
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nunca participaron de actos de co
rrupción Tampoco hay acciones
en su contra

La ruta de la corrupción de
Odebrecht en México iba a ser di
bujada por sus ejecutivos cuando
se acercaron a la PGR en busca de
una negociación fuera de tribuna
les De acuerdo con personas que
fueron informadas de lo que quería
intercambiar la empresabrasileña
para que le permitieran seguir tra

bajando en México eran detalles
de cuánto dinero invirtieron en
campañas políticas en Veracruz y
Tamaulipas en qué años y a quié
nes La relación de la empresa con
funcionarios veracruzanos en par
ticular es estrecha La embajadora
en Brasil Beatriz Paredes incluso
le organizó una visita a Sao Pau
lo al exgobernador Javier Duarte
para hablar con los ejecutivos del
emporio de la construcción lati

noamericano

Lo que ha pasado con la corrup
ción de Odebrecht en México es
un misterio Dejaron de buscar un
acuerdo de colaboración con la
PGR pero tampoco han tenido pro
blemas para seguir trabajando en
este país En todo caso a diferencia
de lo que sucede enLatinoamérica
donde van apareciendo más políti
cos involucrados en su corrupción
en México no pasa nada
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Odebrecht la prueba
de Arely

El caso Odebrecht es un tema concreto de acusación de

corrupción en el que ese gigante brasileño de la cons
trucción habría pagado sobornos por 10 5 millones de
dólares a altos funcionarios de Pemex a cambio de la

asignación de contratos de obra pública
Quién recibió ese dinero Es tan difícil saberlo

Emilio Lozoya exdirector de Pemex dijo que él no
obtuvo un centavo de esa empresa con la que no firmó
ningún contrato

Pero hay quienes sí lo hicieron La investigación está
en la Secretaría de la Función Pública que encabeza
Arely Gómez y de ahí deben salir los datos concretos
con las sanciones correspondientes

No puede ser que se retrase meses y meses algo que
debería conocerse pronto para dar una señal de que se
combate a la corrupción

Los nuevos datos apuntan a que la empresa encabeza
da por Marcelo Odebrecht hoy preso en Brasil repar
tió cientos de millones de dólares en tres continentes

para obtener contratos de manera ilícita
En México esa compañía la más grande constructora

de América Latina obtuvo contratos irregulares de Pe
mex desde 2010

De las investigaciones que se llevan a cabo en Brasil
se desprende que Odebrecht era un Rey Midas de la
corrupción

Y tocó a funcionarios mexicanos Lo dicen los que re
partieron los sobornos a cambio de que les rebajen las
penas

Desde luego que es preciso investigar antes de ejerci
tar la acción judicial que corresponda pero la justicia
para que sea justicia debe ser expedita

En Perú el ex presidente Alejandro Toledo tiene soli
citud de orden de aprehensión por haberle cobrado 20
millones de dólares en mordidas a Odebrecht que le
dieron a cambio de la asignación irregular del contrato
de la construcción de la carretera Perú Brasil

A Ollanta Húmala el siguiente presidente de Perú
también le dieron dinero tres millones de dólares

En Brasil ni se diga 320 millones de dólares en sobor
nos a personajes de la política entre cuyos nombres
aparecen Dilma Rousseff y Luiz Inácio da Silva Lula a
manera de contribuciones para su campañas políticas Y
a muchos otros políticos y directivos de la petrolera de
ese país Petrobras

A intermediarios de los Kirchner en Argentina les ha
brían entregado mordidas por 35 millones de dólares a
cambio de diversos contratos
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En Venezuela el salpicadero de coimas de Odebrecht
a funcionarios bolivarianos habría alcanzado los 98
millones de dólares

Y en Colombia Odebrecht reveló haber otorgado 11
millones de dólares en mordidas a altos funcionarios
entre cuyos nombres destaca el del presidente de ese
país y Premio Nobel de la Paz José Manuel Santos

En defensa de Santos salió el gabinete de Santos
Hay procesos abiertos en todos los países donde Mar

celo Odebrecht y sus compinches habrían declarado
entregar sobornos a altos funcionarios para obtener
beneficios económicos para su empresa

En México también está abierto el proceso y debe lle
varse con sigilo pero con rapidez

Sería extraordinario que Arely Gómez acreditara la va
lía de la Secretaría de la Función Pública y se procediera
con justicia antes de que lo hagan otros países latinoa
mericanos envueltos en el escándalo

Que se explique qué hay de cierto y se proceda O que
se diga que no es así y se sustente

Pero dejar correr el tiempo para que todo se olvide y
no suceda nada rebasaría los límites de la paciencia
y la tolerancia hacia un tema que está en el centro del
malestar nacional

 CP.  2017.02.17



Pág: 27

Detras de Vibra México
Alberto Aguirre

Detrás de Vibra México
En el primer círculo del gobier

no de la Ciudad de México pensa
ron que la marcha convocada por

Vibra México serían palabras mayores
cuando el rector de la UNAM Enrique
Graue se sumó a los convocantes

El jefe de la policía capitalina Hiram
Almeida propuso el despliegue de 4 000
elementos policiacos en el perímetro A del
Centro Histórico Por los manifestantes

contra Donald Trump por supuesto pero
también por los miles de asistentes al paseo
enbicicletay la carrera de 10 kilómetros
convocadapor Kardiaz más los espontá
neos que aparecieran

Los anarquistas acaso O los pro
fes de la CNTE La Secretaria de Gobierno
Patricia Mercado no reportó nada Aun así
frente a la sede del Senado de la República
alas 10 00 horas apareció un contingen
te apenas medio millar de personas que
protestabapor el megagasolinazo y sin rubor
exigían la renuncia del Ejecutivo federal

Oficialmente sobre el Paseo de la Re
formay las inmediaciones del Ángel de la
Independencia hubo 1 500 elementos po
liciacos En realidad hubo otros 2 000 ca
muflajeados Ergo al menos 10 de los
asistentes a laprotesta eran ilegítimos Se
ríauna marcha muy monitoreada pe
ro de bajo riesgo para las autoridades
capitalinas

Una de las estampas más significativas
ocurrió en el cruce de Reformay Chivati
to María Amparo Casar esperaba a que el
primer contingente avanzara junto con
Alejandro Martí cuando descubrió que
Juan Pardinas estaba en la banqueta Y por
más que lo llamaron a sumarse a la descu
bierta permaneció al margen Aquí vine
como ciudadano de a pie con mi familia

Los convocantes se dejaron llevar por
el protagonismo Y el jefe de Gobierno re
sistió el canto de las sirenas o más bien
sutilmente fue marginado por los organiza
dores del evento A mediados de la semana

pasada enuna conversación telefónica con

ClaudioX González lepidio apoyo solo
para las cuestiones de seguridad

En la víspera Miguel Ángel Mancera
había cumplido una intensa agenda de tra
bajo en Chicago Illinois Tenía progra
mado su regreso para el sábado por la no
che junto con su secretario de Desarrollo
Económico Salomón Chertorivski quien
allá le pidió permiso para participar en la
manifestación

Las agendas personales sobre los in
tereses de la CDMX José Woldenberg tío
de Chertorivski había saludado con en
tusiasmo la idea de los organizadores de
Vibra México Y otros amigos cercanos del
funcionario capitalino como el consejero
electoral Ciro Murayama se manifestarían
públicamente

Pero el jefe de Gobierno mantuvo su de
cisión de respetar la convocatoria ciuda
dana Y prohibió a sus colaboradores ha

cer acto de presencia Lástima que otros
funcionarios locales como la delegada en
Miguel Hidalgo Xóchitl Gálvez o las legis
ladores del PVEM Sofía González y Paola
Félix Díaz no tuvieran la discreción de

bida O al contrario gozan aún de un envi
diable anonimato

Mancera estuvo muy temprano en las
inmediaciones del Ángel de la Indepen
dencia como participante en la carrera de
Kardiaz A las 10 00 horas estuvo puntual
en el C 4 donde junto con el jefe de la poli
cía capitalina Hiram Almeida y elprocu
rador Rodolfo Ríos Garza

A esa hora los patrocinadores de esa con
vivencia deportiva ya estaban en otras acti
vidades El último presidente del IFE Andrés
Albo desayunaba tranquilamente con su fa
milia enuno de los comederos de la zona

El sistema de videovigilancia de la
CDMX tiene capturados todos los mo
mentos de la marcha Desde el Audito

rio Nacional caminaron 15 000 personas
Del Hemiciclo a Juárez menos de 4 000
manifestantes

El episodio más azaroso Sin duda
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el arribo del contingente encabezado por
Isabel Miranda de Wallace y Laura Elena
Herrejón a las inmediaciones del Ángel
cuyas escalinatas estaban resguardadas por
vallas metálicas

La dirigente de la asociación Alto al Se
cuestro traspasó ese primer círculo de se
guridad y apenas si quiso subir a la expla
nada del monumento cuando la sacaron a
empeñones

Paradojas de la movilización ciudada
na las puyas entre Wallace y María Elena
Morera atrajo la atención mediáticay al
mismo tiempo inhibió la participación de
amplios sectores sociales Los organiza
dores de Vibra México han reconocido que
una de sus principales fallas radicó en una
comunicación dispersa Tambiénreco
nocerán su falta de arraigo

Caso distinto es el no poder de convoca
toria de los directivos de la UNAM y la Ibero

que abiertamente llamaron a los integrantes
de sus respectivas a tomar las calles El rector
Graue caminó por el Paseo de la Reforma sin
contrariedades en efecto pero cuando ape
nas avanzaba frente a la Torre Mayor ya se
había dispersado la gente que por tercera vez
había entonado el Himno Nacional

EFECTOS SECUNDARIOS

CANDOROSOS El Día de la Amistad los
gobernadores de Sonora Claudia Pavlovich
y de Arizona Doug Ducey tuvieron un pe
culiar intercambio epistolar que podríaser
vir de ejemplo en materia de relaciones bi
nacionales El estadounidense refrendó que
Sonora es un socio clave y la relación con
México fundamental para el desarrollo de
esa entidad ya que le permite consolidar su
reputación como un lugar increíble paravi
vir trabajar y sobre todo hacer negocios en
beneficio de ambos países
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En donde de plano parece que no hay go
bernadoresenTabasco Dicen quepornin
gún lado seve el trabajo deArturoNúñez
a tal grado que la inseguridad se siente
tanto en la capital como en el resto de los
municipios como nunca antes En la enti
dad hay 10 secuestros de alto impacto y la
gente nadamás no sabe enquiénapoyarse
Habría que preguntarle a la esposa del

gobernadoro a su hijo Será

Con el Programa de Conectividad Digital pre
sentado por la SCT de Gerardo Ruiz Esparza
y avalado por el BID inician formalmente las
acciones para posicionar a México como líder
mundial en el sector de las telecomunicaciones

En busca de crear una mayor infraestructura y
promover el acceso a la banda ancha para todos

los mexicanos la secretaría trabaja a marchas forzadas Será

Quien tiene mucho tiempo para pasarse todo el
díaenTwittereselexregidorpanistadeNaucal
pan y esposo de la senadora con licencia Laura
Rojas David Oviedo Porejemplo recientemen
te tuiteó la foto del exalcalde de Iguala José Luis
Abarca añrmando que una mujer que estaba a
su lado era la morenista Delfina Gómez Aun

que resulta claro que no es ella uno que otro medio lo replicó como
verdadero Será

Finalmente la provocación de Arne Aus den
Ruthen al diputado Jorge Triana a quien pri
mero amenazócon lanzarlejitomates sino devol

su X no navideño y luego le dijo que cuando
publicara su recibo de la devolución le regalaría
un departamento terminó en el compromiso de
invertir 150 mil pesos en el mantenimiento de

una escuela por parte del #SeñorDeLosJitomates Ahora hay que
estar atentos aver si Arne sí cumple con sus compromisos Será
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Rozones
Josefina libre para Edomex

Con la novedad de que una vez que la Auditoría Superior de
la Federación determinó que Josefina Vázquez Mota no
tiene cuentas pendientes con los recursos que recibió en

2015 de la Secretaría de Relaciones Exteriores para que con la asocia
ción Juntos Podemos apoyara a organizaciones de mexicanos en EU
el PAN de Ricardo Anaya tiene vía libre para decidirse a designarla
candidata al Edomex

Sacan nayaritas la casta
A los senadores nayaritas Hilaria Domínguez Margari

ta Flores y Raymundo García les salió el orgullo por su
X Ajíerra y fustigaron los dichos de Andrés Manuel López

Obrador a quien acusan de estar más preocupado por los grupos
criminales que por los vecinos de esa ent idad postura que recuerda
acusaron el clásico al diablo las instituciones y desdeña el valor de
quienes enfrentan alos malosos

Jacob al frente de la campaña
Elvirtual candidato tricolor ala gubernaturamexrquense Al

fredo del Mazo designó a un militante de primer nivel
para que le coordine la campaña Se trata de Enrique Ja

cob Rocha gran amigo del aspirante y con amplia experiencia en
la administración estatal en la que ha sido secretario diputado y
alcalde además de enlace con el sector empresarial en la campaña
presidencial de Enrique Peña

Firme por nuevo modelo de justicia
A nte senadores el procurador Raúl Cervantes sostuvo que

unadelastareasfundamentalesdelaPGResconsolidarel
A Anuevo modelo procesal penal Acompañado porel presiden

te de la Conago y gobernador de Morelos Graco Ramírez expuso
que si bien las procuradurías del país ya lo han implementado aún
falta por concluir la arquitectura institucional en algunos estados

Urgen cuntas al PRD
La vapuleada que ha recibido el PRD por la desbandada de

senadores ya prendió focos rojos Por ello están armando
un cónclave para el próximo martes en un restaurante capi

talino donde harán el recuento de los daños y valorarán qué sigue A
ver si logran retener al morelense Fidel Demédecis y a la tlaxcalteca
Lorena Cuéllar quienes dicen andan guiñando el ojo a Morena
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Nuevo mapa electoral en CDMX
Para evitar grilla innecesaria cuentan que los diputados de la

ALDF dejarán en manos de las autoridades electorales ela
borar la propuesta de redistritación de la Ciudad de México

para los comicios de 2018 El INE de Lorenzo Córdova se encar
gará de reducir de40 a 33 los distritos federales y el IEDF de Mario
Velázquez conformará las nuevas alcaldías La titánica labor debe
estar terminada en mayo

Reencuentro evangélico
Luego de quedar sepultada la propuesta para permitir el

matrimonio entre pexsonas del mismo sexo ayer el Presi
dente Enrique Peña recibió en Los Pinos a integrantes de

la Cofratemidad Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas quienes
el año pasado alzaron la voz contra dicha iniciativa Ahora calmadas
las aguas buscaron el encuentro por medio del titular de Goberna
ción Miguel Ángel Osorio
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La ex caneidata presidencial tomó la decisión al 100 hasta el día de ayer
ames de asistir la asamblea y 40 aniversario del Consejo Coordinador Empre
sarial de Juan Pablo Castañón en Las Vizcaínas como secretaria de vincu
lación de Acción Nacional donde el Presidente Enrique Peña Nieto recibió
ía agenda de 10 años

Josefina compartió mesa con Ricardo Anaya Cortés y con la embajado
ra de EU Robería S Jacobson seguramente habló del trabajo de Juntos
Podemos en la Unión Americana y de la exitosa protesta Un día sin inmi
grante A distancia Enrique Ochoa Reza tomaba nota

Los proximos días al registro serán decisivos para Josefina Todo indica que
habrá condiciones para la designación directa de la candidatura del PAN en
un gran evento con toda la fuerza azul desde la Conago hasta el Congreso
toda vez que se habla de la marcha atrás de la impugnación de Ulises Ramí
rez a la designación directa de candidato

Sin embargo ese proceso habitual NO se da en el PRI PAN o Morena ni de
lejos con la intensidad de los últimos meses sin que se le vea fin al cambio de
colores pero bueno de qué se preocupa el jefe de Gobierno si no pertenece
al PRD A caso el PRD le pertenece a él Es pregunta

Los videos del ataque nocturno del grupo de élite de la Semar a una zona habi
tacional contra el cártel de los Beltrán Leyva y el jefe de plaza Juan Fran
cisco Patrón El H2 encendieron la alarma en las ONGs y en la Cámara
de Diputados lo que provocó una conferencia de las organizaciones civiles
para frenar la ley

Las bancadas del PAN de Marko Cortés de Morena de Rocío Nahle y del
PRD decidieron aplazar el dictamen programado para finales de este mes
sin precisar fecha además de someter aun debate minucioso la exigencia de
la reforma constitucional a la Marina y a la Sedeña de SalvadorCienfuegos
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Y a pesar de la exigencia de la investigación sobre los hechos donde murieron
al menos 13 personas la PGR de Raúl Cervantes no atrajo el caso y dejó que
el cuestionadísimo fiscal de Nayarit Edgar Veytia Cambera investigue los
hechos Lo dicho San Lázaro da los santos óleos a la ley
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